

LA TESIS

PERIÓDICO CATÓLICO

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN

Libreros, 26, principal, donde se dirigirá toda la correspondencia no administrativa.

ADMINISTRACIÓN

Libreros, 34, donde se dirigirán los pagos, reclamaciones y anuncios.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

SE PUBLICA MIÉRCOLES Y SÁBADOS

PRECIOS DE SUSCRICION

		Ptas.	Cts.
En España.	Un trimestre.	3	»
	Un semestre.	5	»
Ultramar y extranjero.	Un trimestre.	6	»
	Un año.	20	»

LA TESIS

Salamanca 27 de Mayo de 1885.

Suscripción para celebrar el triunfo del Obispo de Plasencia, propagar su pastoral, la del Obispo de Osma, etc.

	Reales.
Suma anterior.	710
P. H.	2
J. G.	1
Total.	713

(Sigue abierta la suscripción.)

PERIPECIAS DEL MODUS VIVENDI COMERCIAL

Mister Morier y Mister Elduayen, Ministro de Inglaterra el uno, y al parecer también el otro, concertaron un *modus vivendi* comercial en que á cambio de algunas ventajas para los vinos españoles con la elevación de la escala alcohólica, se concedía á las manufacturas inglesas el trato arancelario de nación más favorecida, para que resultase la industria española con el consiguiente trato de nación más perjudicada. Cataluña, única región donde hay industria verdaderamente tal, que prospera y florece gracias al sistema protector, y á pesar de los irracionales pujos y conatos libre-cambistas de los Gobiernos liberales, protestó indignada y alarmadísima contra el desatentado proyecto del Mister gallego, Marqués del Pazo, por otro nombre.

Probaron los Diputados catalanes que la protección á la industria patria es un deber elemental de nacionalidad y un principio de sentido común; que sólo á los libre-cambistas (á los liberales de la Economía política) se les puede ocurrir que proteger racionalmente al que lo necesita es tentarle á la holgazanería y empujarlo á la vagancia; que la concurrencia entre el débil y el fuerte, el rico y el pobre, es mentira, iniquidad y sarcasmo; que si la industria catalana no ha adelantado más es por causas distintas é independientes de la buena voluntad, inteligencia y aplicación de los catalanes; que sostener que sólo del trabajo y de la competencia procede el fomento de la industria es resucitar el falso concepto smithiano, tan rancio y desacreditado que no lograrán ponerle á flote las arropías y melosidades del acicalado Moret con todo el refuerzo de los vulgares y atrasados libre-cambistas españoles; que lo que con el *modus vivendi* se ganaba, estaba en proporción de uno á ciento con lo que se perdía; porque nuestros vinos sin favor se solicitan y codician fuera de España, mientras que nuestra industria sin protección adecuada parece sin remedio; finalmente, que el concierto era escandalosamente leonino, porque Inglaterra no tiene vinos y necesita importarlos, mientras que le sobran manufac-

turas con que abrumar las nuestras en cuanto descienda el arancel protector.

Los Diputados catalanes tenían mucha razón; pero como era razón reaccionaria, pues el principio protector es incompatible con el sistema liberal, perdieron el pleito parlamentario; que perderlo es, contentarse con una ligerísima modificación del arancel y disminución del tiempo en que tenía derecho Inglaterra á chuparnos el jugo. Los representantes de Cataluña que, aunque catalanes, son al fin liberales, se avinieron al manejo de un pastel en que ellos seguían siendo conservadores y patriotas, y Romero y Elduayen continuaban amigos y, sobre todo, comensales, que es lo que importa. Al pavoroso grito de crisis y dimisión, se aplacó todo el cotarro.

Mas es el caso, que Elduayen se había comprometido con Morier á mucho más de lo que se amasó entre los compadres de por acá, y aunque el inglés veía el nuevo giro del negocio, y que las Cortes españolas (digámoslo así), con *levantado patriotismo* habían logrado que Inglaterra se contentara con dividirnos más suavemente y á más largo plazo, guardó correcta reserva y británico silencio. Con la fé y lealtad característica de los neocartagineses, aprovechose de la informalidad y veleidades ministeriales y parlamentarias, para que luego Inglaterra pudiese romper las negociaciones, como lo ha hecho, de un modo tan brusco como humillante, dando por pretexto la ignorancia supina con que nuestros gobernantes no han sabido distinguir entre Antillas y posesiones ultramarinas asiáticas.

Hasta aquí todo va perfectamente, como si la Providencia velase por nosotros; y aunque no lo merecemos quisiese salvar nuestra industria al bajo precio del triste papel de un Ministro y la más triste figura del sistema. Pero ahora resulta que los ingleses se enfadan en apariencia, y en apariencia también han roto el empezado acuerdo, para lograr con la coacción de su arrogante y airado enojo lo que se les antojó exigir de la debilidad notoria de todo gobierno liberal. Ya no se contentarán con un *modus vivendi*: intentan imponer la primitiva pretensión de un tratado definitivo, que nos encadene con más seguros hierros, y produzca en más breve plazo la ruina total de nuestra riqueza. Y no es esta la más negra: la más negra es, que llevan trazas de conseguirlo. Todos los liberales se han puesto contra España del lado de Inglaterra; el superficial y parlador Moret media en el asunto con todo el peso de su ciencia huera, su afeminada palabra y su olorosa persona; el Círculo de la Unión mercantil, nido de burgueses, que con la libertad engordan, intercede también á favor de los pobrecitos ingleses; y aunque Cataluña inunda de entusiastas telegramas al Ministerio, felicitándole por la ruptura de las negociaciones, Elduayen blanda, cede por *patriotismo*, por *patriotismo* tiene la *humildad* inconcebible de dar los primeros pasos para una avenencia, y por *patriotismo* está en camino de

pedir á Inglaterra que tenga la bondad de arruinarlos, por amor de Dios.

¿Se enteran los liberales de los trances en que el liberalismo coloca la honra y la fortuna de España?

VICTOR HUGO

Victor Hugo ha muerto. Un periódico de Madrid dice que el mundo entero está de luto. Es verdad. De luto los liberales, porque ya más no volverá contra la Iglesia las facultades extraordinarias con que le dotó el cielo. De luto los católicos, porque el extraviado poeta rechazó á las puertas mismas de la eternidad el perdón de la Iglesia, y no pudo esta madre amorosa ofrecer á Dios las lágrimas del escritor arrepentido, ni bendecir sus despojos, ni plantar la Cruz sobre la tierra que ha de recibirlos. ¡Infeliz!

¡Que su nombre y fama serán eternos! Eterno solo es Dios y la dicha de los que le sirven, aunque sean humildes, y pequeños, y desconocidos del mundo. ¿Y pueden aún en el mundo compararse su fama y su nombre con la de Isidro el labrador, y Benito José Labre, el mendigo? ¿Y de qué le habrán valido nombre y fama ante el Tribunal en que es menos que humo todo lo que llama grande la loca fatuidad de los hombres?

¡Pobre Victor Hugo! Recitando profanos versos se cerraron para siempre aquellos labios que habían ya olvidado los sacratísimos nombres de Jesús, José y María, dulce confortación y consuelo de los cristianos moribundos.

¿Hay mayor desgracia que recibir á manós llenas de la liberalidad divina, talento soberano, imaginación rica y creadora, estilo brillante, y en lugar de agradecer anonadado los altos dones de Dios, y con ellos y por ellos ensalzarle y glorificarle, tornarlos ingrato y soberbio contra Él, pronunciando en todas las obras el satánico *non serviam*, revestido con los encantos subyugadores del arte y del lenguaje, para que la infeliz muchedumbre beba á raudales la linfa cristalina pero envenenada?

¡Desdichado poeta! Grande fué su ingenio, pero grande como los abismos llenos de sombras, iluminados sólo con el brillo fosfórico del relámpago, y con el fulgor siniestro del incendio; nunca por el sol de verdad y justicia, que alumbró el entendimiento excelso ó humilde del cristiano como la luz clara, apacible y serena que fulgura en las altas cumbres y en los escondidos valles.

¡Pobre Victor Hugo! Un periódico progresista le dice con irreflexivo paganismo: ¡Que la tierra le sea ligera! ¡Qué epitafio más desgarrador!

GAJA-BANCO CRESPO RASCON

La Liga de Contribuyentes de Salamanca ha tenido la atención de hacerse cargo de nuestra pregunta respecto de las actuaciones judiciales seguidas en el asunto de la Caja-Banco. Según el

DEPOSITO LEGAL

colega «la Junta de patronos, al gestionar dentro de las atribuciones de su patronato, encontró obstáculos para realizar sus propósitos en la administración del finado Conde, viéndose obligada á entablar la acción correspondiente para tomar posesión de su honroso cargo y del capital con que se ha de hacer el Banco agrícola.

»A esta acción, sigue diciendo *La Liga*, exceptuando la administración del fundador con la falta de requisitos que se nota en la fundación para su constitución legal, y el pleito continúa... etc.»

Ó nosotros entendemos mal, ó de los términos de la contestación, no tan precisos como deseáramos, se infiere que la cuestión judicial debatida no versa sobre la personalidad de administrador, patronos ni testamentarios, ni acerca del tiempo en que, concluidas las operaciones de testamentaria, ha de hacerse cargo la junta del capital de la fundación, sino respecto del fondo y esencia de ella, lo cual es mucho más grave de lo que en un principio imaginamos.

Ahora bien; volvemos á preguntar á *La Liga*, si lo sabe, ó á quien lo sepa y quiera decirnoslo, si la falta de requisitos que se nota en la fundación para su constitución legal atañe al testamento ó á la memoria; si se trata de la validez del primero, ó de atacar la subsistencia de la segunda, bien porque sus disposiciones sean impracticables, bien por que se dispuso en forma que no pueda recibir valor alguno de la disposición testamentaria, y de hecho la deje sin aplicación ni efecto.

No pretendíamos de *La Liga* lo que nosotros no queremos ni podemos tampoco hacer, ni mucho menos ha sido nuestro intento formular cargo alguno contra el colega; pero si pretendemos que la justa expectación pública tenga en lo posible datos con que satisfacer y calmar su natural impaciencia.

A ello deben dirigir *La Liga* y *LA TESIS* sus esfuerzos, y por de pronto la primera, con satisfacción y aplauso de la segunda, empieza «llamando la atención de los señores patronos, para que si lo creen conveniente nos remitan los datos y detalles del estado actual del asunto, si fuese compatible con los sagrados intereses que patrocinan.»

Unimos nuestro ruego al de *La Liga*, y en interés de la agricultura salmantina, solos ó acompañados, con auxilio ó sin él, procuraremos seguir el rumbo y giros del negocio.

EL OBISPO DE FILIPPÓPOLIS

Ciudad-Rodrigo ha hecho á su nuevo Prelado un recibimiento tan cariñoso como entusiasta. Arcos, colgaduras, gallardetes, iluminaciones, todo, en fin, lo que puede demostrar la adhesión, el respeto y el júbilo, se ha realizado en obsequio del venerable Prelado.

A la llegada del Ilmo. de Filippópolis, se cantó en la Catedral de la antigua Miróbriga un solemne *Te Deum*, de Bastida, maestro de capilla que fué de dicha Santa Iglesia, y á continuación el Sr. Mazarrasa dirigió á la que es ya su amada grey, unas breves y sencillísimas palabras, llenas de unción y de afecto, ofreciéndose á sus hijos en Cristo y expresando el contento que le causaba ver pruebas tan inequívocas en el entusiasmo público de la estrecha unión que ha de haber cual debe entre el Pastor y su rebaño, y terminó su oración bendiciendo á los numerosos fieles que llenaban la Catedral, y entre los que se contaban comisiones del Ayuntamiento, Milicia, Audiencia y Seminario.

Hé aquí ahora algunos apuntes biográficos del Ilustrísimo Sr. Administrador apostólico de Ciudad-Rodrigo.

El Rdmo. Sr. Dr. D. José Tomás de Mazarrasa, nació el 7 de Marzo de 1823 en Setien, pequeña aldea de la provincia de Santander y poco distante de la capital.

Desde joven, el Sr. Mazarrasa sintió afición decidida hacia la Iglesia á la cual le inclinaban la acendrada piedad y cristianos ejemplos que su propia familia le ofreciera.

Cursó la segunda enseñanza en el Instituto de Santander, obteniendo las primeras notas y académicas distinciones por su ejemplar laboriosidad y conocimientos.

Elegido con otros jóvenes santanderinos, pasó al Seminario de Burgos á continuar su brillante educación eclesiástica, que luego prosiguió y terminó en Vitoria, Salamanca y Toledo, obteniendo en sus grados de Bachiller, Licenciado y Doctor en Sagrada Teología la censura de *Nemine discrepante*.

En el año 1851 se le confirió el beneficio de Carriazo, á cuyo título se ordenó el año siguiente, si bien no pudo desempeñarlo personalmente porque sus superiores le ordenaron que ocupase el cargo de presidente de los internos en el Seminario de Santander, siendo á la vez elegido profesor auxiliar de Teología moral, y después sucesivamente catedrático de segundo curso de Filosofía, de Dogma, Patrología y Teología Pastoral.

Sus tareas docentes no impedían al Sr. Mazarrasa las prácticas todas de su augusto ministerio, y su celo sabía encontrar tiempo suficiente para emplearlo en el confesonario y la predicación.

Su humilde sencillez y actividad le granjearon el aprecio de sus superiores, y así el inolvidable Cardenal Cuesta primero y el Ilmo. Sr. Obispo de León después, no dejaron de utilizar las raras prendas y envidiable aptitud del Sr. Mazarrasa en la educación y dirección de los Seminarios y aun clero de sus respectivas diócesis.

Siendo Rector del Seminario conciliar de León, fué preconizado primero y consagrado después Obispo de Filippópolis.

Este es el dignísimo Prelado que Ciudad-Rodrigo tiene la dicha de poseer, y con razón se llena de júbilo en ello, porque el bien que el Sr. Mazarrasa hará en su vicariato apostólico es incalculable.

EL ARQUEÓLOGO GARRUCCI

Hombre tan eminente en la ciencia arqueológica, no pertenece ya al número de los vivos. Es una pérdida de primer orden para los estudios de la antigüedad. Ha muerto en Roma y en el Colegio americano. Pertenecía á la Compañía de Jesús y ha muerto, á lo que sabemos, repentinamente y en el momento mismo en que corregía la última hoja y la última página de una obra muy notable de *Numismática antigua*.

Pocos días antes habia manifestado á algunos de sus compañeros, el grande placer que sentía al ver terminada su obra, sintiéndose muy cansado y con necesidad de entregarse al descanso. Y su reposo es el reposo eterno.

Había nacido en Nápoles el 23 de Enero de 1812. Ha compuesto muchas obras, y las primeras litografiadas son del año 1844 y tratan de la antigüedad *Salernitana*. En 1845 escribió acerca de los Ligurios Bebcani; en 1847 trató de los plomos antiguos recogidos por el Cardenal Altieri; en 1848 apareció su historia de Isernia; en 1851 publicó sus estudios respecto de las inscripciones de Salerno, de las del anfiteatro de Pozzuolo y también de la inscripción osca, hallada en Pompeya; en 1852 trató de la flota pretoria Misenats; en 1854 de las inscripciones de Rietti y los grafitos de Pompeya; en 1857 acerca de los signos de las lápidas latinas, llamados vulgarmente acentos; en 1858 acerca de los vasos de los cementerios cristianos y sus mármoles de *Fabra tena-Vétère*; en 1859 del Escolano; en 1861 de los monumentos lateranenses; en 1862 del cementerio hebreo descubierto en Appia; y en 1864 y en 1865 publicó diferentes disertaciones arqueológicas de varias materias. Desde 1870 á 1880 han aparecido sus trabajos *Las catacumbas de San Genaro*, *La Venafro ilustrada* y *Las antiguas inscripciones de Benevento*, sin contar otros muchísimos artículos publicados en la *Civiltà Católica*. Escribió la Historia del Arte Cristiano y la obra que ahora deja terminada.

Cual era su ciencia, por cierto extraordinaria, lo mismo era su repugnancia en conservar los amigos.

Combatió violentamente en el campo de la ciencia, y fué valerosamente combatido.

Una de sus glorias es haber tenido por competidor á Mommsen, el cual, con su severa imparcialidad, en el prefacio al tomo IX y X del *Corpus Inscriptionum latinarum*, ha hecho ver en cuánta estima se deben tener los escritos del P. Garrucci, desdeñoso para todos, enemigo de todos, y más que de todos, enemigo de sí mismo.

Descanse en paz el ilustre jesuita.

Sigue blasfemándose en todas partes con la brutalidad y cinismo de siempre, y se nos dice que con la impasible aquiescencia de quien pudiera reprimirlo. Las autoridades no están desarmadas contra la blasfemia, porque ahora, como durante la Revolución de Setiembre, tienen todavía medios administrativos y sobre todo judiciales para poner coto á ese á la vez horrendo pecado y crimen de lesa sociedad y civilización.

Librenos Dios de decir que las autoridades lo consienten de buen grado; pero el hecho es que el vicio de la blasfemia arraiga y se propaga en proporciones aterradoras, y que, si no estirparlo totalmente, se puede reprimirlo disminuyendo mucho la triste generalidad y extensión que ahora tiene.

Excusado parece decir cómo á quien debe saberlo, y de seguro lo sabe; y por respeto no indicamos ahora la manera eficaz y segura. Pero si fuere necesario insistir en esto, y si lo será, insistiremos; que el deber es antes que las demás consideraciones, y no queremos ser cómplices, ni siquiera por omisión, de ese soez y feroz atentado contra la Religión y la cultura.

No todo pueden hacerlo los poderes y sus funcionarios: también á la sociedad corresponde iniciativa y acción importantes en este punto, como en todos, y con toda claridad y sin embargo las señalaremos.

Chismografía política.

Continúa tranquilamente la discusión de los presupuestos.

No por que las cuentas galanas de Cós dejen de arrancarnos la piel de puro contento.

Sino por que los españoles somos así, muy generosos.

¡Qué nos importan los ochavos!

Hay que tener presente aquello de los dineros del sacristán....

¿No comen del presupuesto las cuatro quintas partes de los ciudadanos?

Pues justo es rellenar el Tesoro.

En cambio, Mister Morier, que conoce al dedillo el *natural rumbo* de nuestros gobernantes, no deja de importunar al Ministerio pidiendo una bicoca! Una limosna por amor... del sistema.

Y claro es, como pobre porfiado algo consi-gue, es más que probable que el *mondus vivendi* se convierta en tratado definitivo.

Con lo cual conseguiremos dos cosas:

Arruinar por completo nuestros *conatos* de industria, y aumentar el número de *ingleses*.

Si caben en el padrón... bueno.

Si por algo lo sentimos es por las futuras compañías de *publicanos*.

Es decir, por los *hebreos* que ya se disponen á contratar el arriendo de los arbitrios de consumo.

Porque nos parece muy cruel eso de exigirles algo por el *negocio*, y después los pobrecitos no recauden nada.

Porque eso de *consumir* va siendo ya mucho lujo.

Y á este paso no vamos á tener otro consumo que el del tiempo.

Y eso, si el de los *fallidos* no lo sujeta á tributación.

¡Agua vá!

Es decir, agua no, pero cosa que lo supone.

O lo que es lo mismo, un proyecto de ley más hermoso, que un mayo dirigido á reorganizar nuestras fuerzas navales.

¿Cualas?

Pues las que tenemos, que son muy parecidas á la navecilla aquella en que intentan hacer una travesía los personajes de cierta popular zarzuela.

Cuyo proyecto en cuestión ha dado lugar á un belén de padre y señor mío.

Sin duda por lo mismo que el proyecto es impracticable.

Porque tiene en su contra las mismas razones que tenía el artillero del cuento para no disparar el cañón.

La primera porque no había pólvora.

Basta.

Y ya que de agua tratamos.

Un señor Diputado ha pedido aclaraciones al Ministro de Hacienda *sobre... sobre qué dirán ustedes?*

Pues sobre la sardina gallega.
Sobre la cual hizo el *Diputado* algunas consideraciones que suponemos fueran pertinentes. Lo que no sabemos es la contestación de Cos. Aun cuando datos, mejor los daría el Sr. El-duayen.

Digo... si sabe dónde está Galicia.

Se han recibido noticias de un nuevo atentado contra los españoles en Río de Oro.

¡Bah! ¿Qué importa esto?

Lo primero es lo primero.

Y lo primero es saber si continúa la lista ó se levanta la mesa.

Es decir, si el Gobierno pasa en dote á las almiradas fracciones liberales.

Y la unión y concordia entre los *kadtes* liberales es bastante segura.

Aun cuando hay quien afirma que existe un impedimento *dirimente*.

Las rivalidades personales.

Pero la cosa tiene remedio fácil.

No hay más que aumentar los Ministerios... y á pata, como decía el otro.

Mucho más ahora que el de Fomento está muy cargado.

Ya se vé, el fomento de la cría caballar...

Y los proyectos que se preparan.

Por de pronto, en la enseñanza el Sr. Becerra quiere que se curse la gimnasia.

Y no le falta razón.

De las *capacidades* salen Diputados, Senadores y hasta Ministros.

Y la *plancha* es una de las figuras retóricas que más se prodigan en las cámaras y poltronas.

Esperamos que dado el *patriotismo* de los contrayentes armonicen pronto sus voluntades.

Porque el asunto apremia.

¡Como que ya se ha vuelto á poner sobre el tapete cierta carga de justicia!

Que siempre ha dado en tierra con el *mónstruo*.

Y sino, que lo diga D. Práxedes.

Que de seguro ya habrá cepillado la casaca.

Nota lúgubre.

Victor Hugo ha muerto.

Esto ha llenado de amargura el corazón de todo buen patriota.

Periódicos, Ateneos y Academias liberales se manifiestan embargados por luctuosos sentimientos.

Desde el centro de la *Juventud Nacional Republicana* de Madrid, hasta el humilde *Marugato*, periódico de Astorga, consagran al infortunado vate sentidas palabras y tristes aclamaciones.

Pero no todo serán lágrimas.

¡Buenos son los modernos caracteres para dejar de utilizar cuanto cae entre sus manos!

¿No tuvimos *corbatas-Calderón*, *abanicos-perro-Paco* y *confituras-Santa Teresa*?

Pues no desesperemos de tener *mantecadas-Victor Hugo*.

Revista exterior.

El Soberano Pontífice dirige una vez más su angustiada voz á Europa denunciando el nuevo ultraje y dolor que le prepara la impiedad, con la cooperación y dirección del Gobierno italianísimo. Los librepensadores del mundo entero, que se dan cita en la ciudad de los Papas, no se separarán sin consagrar con toda solemnidad á la memoria de Garibaldi, una gran fiesta pagana que tendrá lugar el 2 de Junio, con todo el aparato anticatólico que el infernal argumento requiere. El busto del impío, vulgar y licencioso guerrillero, será coronado por los delegados de las naciones y se pronunciarán discursos alusivos á la vida y milagros del héroe. ¡Y Europa calla rendida ante el error, el deleite y la fuerza! ¡Ay de Europa!

Como la situación del Papa, según sus mismas palabras, es intolerable, no tiene nada de particular que de nuevo se hable del próximo abandono de Roma. El Papa hará sobrehumanos esfuerzos por ahorrarse al mundo ese dolor y esa vergüenza; pero como su situación es cada día más apurada y difícil, puede de un momento á otro hacerse insostenible.

En Alemania, la cólera y el despecho del Canciller, cuya voluntad se estrella ante la roca inmóvil de la Iglesia, aprietan con furor y saña los hierros forjados por las célebres leyes de Mayo. Huérfanas diócesis y parroquias de sus Pastores y Ministros bárbaramente desterrados, desiertos los Seminarios, expulsadas las congregaciones religiosas, usurpada la administración

eclesiástica, é intervenidas las escuelas por los funcionarios protestantes del Gobierno prusiano, íntimo amigo del Gobierno español, se ven los católicos casi privados de la gracia de los Sacramentos por falta de clérigos que los administren y de libertad para administrarlos. ¿De qué les ha servido lo mismo en Prusia que en el Imperio al partido católico entrar en la legalidad y vida parlamentaria? Pues por estos mismos caminos intentaba Pidal llevar á la gran comunión católica española, cuyo retraimiento y hostilidad son bastante más eficaces que toda la acción é influencia del Centro católico en el Reichstag alemán y en el Landtag prusiano. Bien que su principal intento era erigirse él en Wendthorst español. ¡Qué muchacho!

Parece ser que vuelve á ennegrecerse el horizonte de los pacíficos arreglos, porque Rusia no quiere que se levante fortificación alguna ni en el Herat, ni en el Afghanistan, ni renuncia á un paso fácil y practicable por los desfiladeros de Zulficar. En previsión de los acontecimientos, Inglaterra, que consume al fin la ignominiosa evacuación del Sudán, retirando las tropas de Dongola y dejando en Suakin una guarnición insignificante, hace detener en Alejandría los soldados dispuestos á embarcarse en busca de las costas pátias. Los americanos é irlandeses han ofrecido á Rusia el concurso de sus personas y algunos armadores buques que poner á la orden de los almirantes moscovitas. Y eso que, según el corresponsal vienense de un periódico inglés, va á empezar un segundo acto del drama anglo-ruso; el de un concierto entre las potencias hoy rurales para repartirse el imperio turco, quedándose Rusia con Constantinopla é Inglaterra con alguna otra porción que le conviniere. La noticia parece á todas luces infundada é inverosímil, no porque el derecho de gentes é internacional completamente liberalizados lo impidan, sino porque hay mil inconvenientes para realizar el despojo. La razón que da el corresponsal es el temor de Inglaterra, temerosa de Bismark, cuyas tendencias son suplantarla en la hegemonía colonial y en el imperio de los mares; y por otra parte el desagrado y recelo con que mira Rusia el engrandecimiento de su poderoso vecino.

Por lo demás, las relaciones internacionales han salido por completo de las vías cristianas del Derecho para entrar por los caminos del interés servido por la fuerza y aconsejado del cálculo utilitario; es decir, el liberalismo ha corrompido el Derecho internacional, haciéndole completamente positivista.

Y de que la ley del más fuerte es la única que en este punto impera, tenemos nosotros prueba dolorosa y reciente. Con un cinismo insultante que hace temblar de indignación la pluma con que esto escribimos, los ignominiosamente vencidos en Metz y en Sedan nos roban, sí, nos roban (esta es la palabra) nuestras posesiones de Guinea, sustituyendo el pabellón español por el francés, firmando actas de anexión con fechas atrasadas y comprando la aquiescencia y complicidad de los régulos y caciques por unos cuantos cigarros y unas botellas de licor. Una carta de Elobey grande, revela toda la ignominia de que somos deudores á la torpe incuria de los Gobiernos liberales.

El cañonero francés Basilic, remontó el río Muni, destruyendo á su paso como un soplo la soberanía de España en los pueblos ribereños; á pesar de las enérgicas protestas del oficial español Sr. Espinosa, que tenía á sus órdenes y por casualidad en aquellas aguas una mala lancha cañonera, incapaz de contrarrestar al cañonero republicano. Por esto, aunque Espinosa cumplió sus deberes, como de seguro no los cumplen más altos funcionarios, la bandera francesa tremola ya en el territorio arrancado á España. ¡Y el Gobierno de Cánovas y de los *excelso*, tan campante! Después de todo, los gobiernos extranjeros miran á la España liberal con el desprecio que merece.

La muerte de Victor Hugo dará ocasión y pretexto á los más fieros alardes de impiedad, que aquí no sabrá ni querrá reprimir á pesar de la Constitución y el Concordato, el Gabinete Cánovas-Pidal-Romero. El Ateneo y otros científicos centros, empiezan á bullir, y tendremos en toda España una fiesta general de librepensamiento exornada con las blasfemias, rimbombancias y majaderías de rigor.

En Francia, por supuesto, despilfarra la Asamblea una cuantiosa suma en los funerales del poeta impío. Y además (preparéense nuestros lectores, porque la noticia es de sensación), además se ha presentado en la Cámara y tomado en consideración por gran mayoría, una proposición para que el Estado se incaute del Panteón é inhume en él los restos del escritor enemigo de Cristo; ó traducido al lenguaje inteligible y franco, para robar á mano armada á la Iglesia católica un templo que legítimamente le pertenece, y en lugar de Jesús sacramentado, adore la muchedumbre embrutecida, las cenizas de Victor Hugo. Francia ha pasado ya la meta del paganismo, y toca en el delirio de la más imbécil impiedad.

América. Lo de todos los días: libertinaje, tiranía, discordia y guerra civil crónicas, los frutos todos del árbol de la libertad.

La República de San Salvador, á raíz de su victoria sobre Guatemala, ha visto con el auxilio de los vencidos guatemaltecos izarse la bandera insurrecta de Méndez que acaba de ser derrotado en una san-

grienta batalla. El Doctor Zaldivar, amigo de Cánovas y Castelar, que hace dos años le dedicaron aquí el más brillante bouquet de sus respectivas oratorias, ha dimitido. La República arde en odios y discordias.

No son más afortunados los chilenos, los yankees de la América latina. El Presidente Santa María ha desplegado en las últimas elecciones todo el lujo de la influencia que puede permitirse cualquiera gobierno de cualquiera pueblo libre. En Buen, Coquimbo y Santiago las tropas, agentes y amigos del gobierno han arcabuceado y acuchillado á su sabor á la masa electoral de oposición, de tal modo, que algunos periódicos echan de menos el Gobierno de los Virreyes españoles. ¡Ya lo creo! entonces imperaba la libertad cristiana; y ahora el libertinaje de la barbárie liberal. ¡Ahí es nada la diferencia!

Gacetas.

Repetimos que el anciano presbítero cuyo nombre traen y llevan sin consideración alguna ciertas gentes, tiene sólida y arraigada reputación de intachable conducta, á pesar de todos los procesos; y ante las personas hidalgas le hacen además inviolable, no sólo su inocencia, sino su valedudina ancianidad y su desgracia. Esto es para él lo esencial como lo sería para nosotros.

Ni LA TESIS descenderá jamás al terreno del insulto, del dicitario y de la chocarrería, ni aspira al honor de cierta clase de polémicas. Es más modesta que todo eso.

Se nos dice que el Ilmo. Sr. Obispo de Tranópolis, titular de Salamanca Rvdo. P. Cámara, hará su entrada oficial en esta ciudad el día 12 del próximo Junio, en el que se celebra la festividad de San Juan de Sahagún, patrono de la diócesis.

Por el Gobierno civil de la provincia se han señalado los días 28 de Mayo al 8 de Junio próximo, para llevar á cabo las operaciones de contrastación de pesas y medidas en el partido judicial de Béjar.

El día 14 de Junio próximo se celebrará en la Alcaldía de Peñaranda el arriendo en pública subasta del arbitrio de consumo de especies no comprendidas en la correspondiente tarifa.

También en pública subasta el 21 del citado mes, se adjudicará el suministro de petróleo para el alumbrado de dicha villa.

Se hallan vacantes las plazas de Secretarios de los Ayuntamientos de Herguijuela de la Sierra y Navarredonda de la Rinconada, dotadas respectivamente con los derechos de Arancel.

El día 6 del próximo Junio y en la casa Ayuntamiento de esta ciudad, se celebrará el remate en pública licitación del terreno denominado Alamedilla chica.

Se anuncian las vacantes de Médicos titulares de Guijo de Avila, Huerta y Torresmenudas, dotadas respectivamente con 250, 400 y 125 pesetas anuales.

Por *traslación* han sido destinados D. Vicente Robledo á la escuela de Herguijuela de Ciudad-Rodrigo; D. Vicente Valle á la de Navacarras; D. Felipe Losada á la de Vecinos y D. Tomás Méndez á la de Horcajo de Montemayor.

La Comisión de Sanidad del Ayuntamiento estudia una proposición presentada por un Concejal en la que se interesa á la Corporación comisione á dos delegados médicos de esta ciudad á fin de que pasen á Valencia y puedan estudiar los descubrimientos del ya célebre Dr. Tortosino.

Dichos delegados harían el viaje, caso de ser aprobada la proposición por cuenta del Municipio asignándoseles además 1500 pesetas á cada uno en remuneración de este servicio.

Siquiera sea por tanto *microbio literario* como abunda en Salamanca, excitamos á los señores de la comisión á que emitan su dictamen favorable.

Un amigo de la Paz ha tenido la idea de hacer algunos cálculos interesantes.

La guerra de Crimea costó á la gran Bretaña 400 millones de libras esterlinas. Con este dinero se podrían haber fundado 6 museos de bellas artes, 20 escuelas, 200 jardines públicos con gimnasio, 200 parques públicos, 200 institutos mecánicos, 200 bibliotecas, 500 círculos de obreros con cocinas económicas, 200 establecimientos de baños, 20 asilos para huérfanos, 10 para ciegos, 20 hospitales oftálmicos,

10 para sordo-mudos, 20 hospicios, 20 hospitales, 40 hospitales para tísicos, 100 hospitales para marineros, 30 para convalecientes, 20 baños de mar, 20 penitenciarias, 50 refugios temporales para presos cumplidos, 1.000 barcos de pesca, 1.000 redes, 100.000 botes salvavidas. Además se habría aliviado la emigración de 100.000 artesanos y agricultores, se habrían podido construir casas con jardín para 100.000 operarios ó viudas pobres, se habría asegurado una pensión anual de 1.000 reales á 25.000 enfermos pobres, y por último, se habrían podido crear 10.000 propiedades pequeñas de 40 áreas cada una.

La Junta provincial de Instrucción pública de Salamanca ha hecho en *concurso ordinario* la propuesta impersonal siguiente: para la escuela de niñas de Sahujo D.^a Aquilina Manuela Martínez; para la de niñas de Guijo de Avila D.^a Antonia Crespo Martín; para la de niñas de Mozárbez D.^a Adriana Bote Montero; para la de ambos sexos de Monleón D. Jerónimo Guijo Gil; para la de Machacón D. Guillermo Juanes Moreno; para la de Gejo D. José Cuadrado García; para la de Santa Marta D. Jacobo Rodríguez López; para la de Villarejo D.^a Carolina Vasco Hernández; para sustituir la del Guijuelo D. Julián Cabo Bellido; para la de Navasfrías D. Jerónimo Salvador Santos; para la de Candelario D.^a Vicenta Carrasco Yuste, y para sustituir la de niñas de Navasfrías doña María Fernández Marcos.

Parece ser que piensa construirse un balneario para ambos sexos en el río Tormes y cuya tarifa será de 10 céntimos de peseta por baño.

No nos parecen muy caros los *chapuzos*.

La Asociación de María acaba de sufrir una pérdida inmensa en su segundo superior general, el muy Reverendo P. Favre. Llevó éste, por más de treinta años la carga pesada del gobierno general de la Congregación.

La sociedad de María no lleva de existencia más que sesenta años. ¡Qué desenvolvimiento tan maravilloso ha obtenido en tan poco tiempo! Cuenta hoy cinco Obispos entre sus miembros; la sangre de muchos mártires ha hecho ya fecunda la obra de esta sociedad, que dirige importantes misiones. Sus trabajos en Francia no dan menos frutos.

Los Obispos irlandeses han llevado á Su Santidad cuarenta mil duros para el óbolo de San Pedro. A pesar de su pobreza, Irlanda contribuye anualmente con unos cinco millones de reales.

Sólo monseñor Croke, Arzobispo de Cashel, ha llevado próximamente cuarenta mil francos. Es un hombre que ha envejecido en las misiones de la Australia, donde adquirió la energía que le distingue.

Telegrafían de Viena al *Tagblatt*, de Berlín, que el Cardenal Jacobini dirigirá próximamente una circular á los Nuncios apostólicos acreditados cerca de las Cortes católicas, para llamar otra vez la atención de los gobiernos sobre la situación del Papa.

Y se añade que en esta circular, expedida con ocasión de reunirse en Roma el 30 de Mayo el Congreso internacional de librepensadores, el Cardenal Jacobini declarará formalmente la disposición del Papa á dejar á Roma.

Esta es la nueva del presente momento.

En el perímetro del que fué monasterio de Santa Columba, cerca de Villargamar (Burgos), han sido hallados, según comunicación del Secretario de la Comisión provincial de Monumentos de aquella capital, algunos restos arquitectónicos de la catedral antigua del siglo XI y tres sepulcros cristianos, y en la iglesia de San Esteban una lápida sepulcral con el nombre del artífice que construyó aquel templo, el cual se ignoraba antes.

Siguiendo el ejemplo de las señoras de Madrid y de la Asociación de Madres Cristianas de Zaragoza, varias distinguidas señoras de la sociedad valenciana están practicando gestiones con el fin de que las personas piadosas se abstengan de comprar género alguno en los establecimientos de comercio que permanezcan abiertos al público en los días festivos, y lo mismo en los establecimientos que en sus escaparates tengan figuras que ofendan al pudor.

Dignas de aplauso y de ser imitadas son las cristianas gestiones de las piadosas señoras valencianas.

En París se ha constituido una sociedad de periodistas, con objeto de distribuir socorros á los socios en caso de enfermedad, y en caso de muerte á sus viudas é hijos; celebrar certámenes y conceder premios; crear pensiones cuando lo permita el estado financiero de la asociación. Presídela Mr. Lebey, Director de la agencia Havas, y figuran en ella todos los Directores y redactores de periódicos, sin distinción de matices.

Tristemente impresionadas por las blasfemias dirigidas por la prensa impía á la Madre de Dios, las da-

mas de la aristocracia romana han dirigido al Procurador del Rey una carta protestando contra los ultrajes inferidos á la Religión católica, y pidiéndole que no tolere en lo porvenir semejantes actos de impiedad. Esta carta, que lleva las firmas de las más ilustres damas romanas, honra la fé de sus autoras, porque está inspirada en el amor más ardiente á la Virgen María, en el Misterio de su Concepción Inmaculada.

Leemos en *L'Italia Militare*:

«El mayor del cuerpo de ingenieros inglés Armstrong, ha inventado y sometido á ensayo dos máquinas destinadas á socabar la trinchera en campaña, funcionando de manera que lo que se saca de la excavación es arrojado por delante y sirve para elevar los parapetos.

La primera de estas máquinas es sencillísima. Un hombre hace girar una manivela y la máquina maniobra fácilmente. El trabajo obtenido de este modo es cuádruple del que podría hacer un hombre con las herramientas ó útiles ordinarios.

El mecanismo de la otra es un tanto más complicado; pero dá un resultado más satisfactorio todavía.»

En las excavaciones que se practican entre las ruinas de Gartago, se acaba de descubrir un acueducto subterráneo, de 500 metros de longitud, muy ancho y elevado, en perfecto estado de conservación; además, 22 sepulcros fenicios, de la más remota edad; vasos fenicios y objetos de alfarería etrusca, muy bien conservados, y una inscripción latina, señalando la situación de los baños públicos.

En la casa que ocupó Napoleón durante los primeros tiempos de su estancia en la isla de Elba, va á establecerse un colegio de Padres Jesuita.

Dice *El Progreso*:

«Sin que hayamos podido averiguar el fundamento que tenga, y poniéndolo, por lo tanto, en tela de juicio, circula el rumor de que la empresa del ferrocarril S. F. P. piensa poner trenes de recreo desde el pabellón de la Exposición hasta la estación de la Salud el día de la fiesta de Tejares; el precio del billete, según dicen, será el de siete perras.

Mucho dudamos de la exactitud de estos rumores, máxime cuando aún no se ha abierto á la explotación la línea.»

¿Si serán ensayos?

Dícese que bien se necesitan.

Hace ya tiempo que no tenemos el gusto de recibir *El Intransigente*.

Suponemos que en un periódico católico y perañadidura tradicionalista de verdad, no será esto desdén hácia nuestro modestísimo periódico.

Se halla vacante la plaza de Farmacéutico de Guijo de Avila con la dotación anual de 50 pesetas.

Leemos en *El Progreso*: «Por pedir limosna fué conducido á la prevención un súbdito suizo.»

¡Qué crimen!

En cambio no hay blasfemo que no pasee públicamente su repugnante vicio.

Contrastes.

En estos momentos se está celebrando en Roma, y en presencia de la Santa Sede, importantes reuniones de los Obispos irlandeses para acordar la línea de conducta que deben seguir los católicos de Irlanda, en el estado de agitación en que actualmente se encuentra esta isla.

Los periódicos hostiles al Romano Pontífice vienen estos días muy alborotados, acusando falsamente las tales reuniones como congresos anarquistas en detrimento de los poderes extranjeros.

Estos liberales son así. Si la Iglesia recomienda la sumisión á los Gobiernos constituidos, la acusan de fatora de la tiranía; si defiende los derechos del pueblo oprimido, la llaman defensora de la revolución.

Variedades.

TRAGEDIA EN UN ÁRBOL

Con este título publica el *Diario de Barcelona* un artículo que le ha sido remitido por un antiguo suscriptor de Vinaroz relatando un curioso suceso:

«Hace poco tiempo en Calig, villa de la provincia de Castellón, un yerno hirió en la cabeza á su suegro, á quien creyó muerto.

El agresor dióse á la fuga, y pidiendo limosna de pueblo en pueblo, dominado por la fatiga y el remordimiento, llegó á media hora de distancia del pueblecito de la provincia de Huesca llamado Saravillo, que no cuenta más de treinta casas.

Quiso esperar á que anocheciera para entrar en él y se recostó al pié de un corpulento pino para descansar. En tal situación, vió que salía del pueblo una comitiva en forma de procesión, con velas encendidas y que iba á pasar por donde él estaba. Para esconderse subió á la copa del árbol, y entonces pudo ver que la procesión rodeaba el pino y el cura empezó á entonar cantos fúnebres, con lo cual aumentó su pánico, que subió de punto al oír que el sacerdote, dirigiéndose á varios hombres les dijo: «Ea, subid y bajadlo.»

Nuestro hombre, dominado por el peso del remordimiento, contestó presuroso: «No subáis, que yo bajaré yo.» Lo mismo fué oír que de la cúpula del pino bajaba la voz contestando al cura, que todos los acompañantes, incluso el cura, el Ayuntamiento en pleno, ó por lo menos aquellos que por su porte y el lugar que ocupaban en el cortejo, creyó nuestro héroe que eran las autoridades, echaron á correr á la desbandada, movidos por el terror que les produjo aquella voz que bajó del árbol contestando al cura, y no pararon hasta el pueblo, en donde cada cual refirió á su manera que *el muerto había hablado*.

A su vez, el fugitivo no sabía darse cuenta de lo que le pasaba, y como el terror y el pánico que observó en los atemorizados congregantes se apoderaron instantáneamente de él, así que los vió á bastante distancia se apresuró á proceder al descenso del árbol, no ya por el tronco por donde había ascendido, sino por las ramas, como vía más corta, y al intentar cogerse á una de ellas, ya anochecido, observó que no tocaba leña, sino ropa; vuelve la cara y ¡oh sorpresa! se encuentra abrazado á un ahorcado cuyo cadáver habían ido á levantar en procesión los buenos habitantes de Saravillo.

El fugitivo se marchó de aquel punto, poseído de inexplicable pavor, y fué á parar á Plan, donde se presentó á las autoridades, habiendo sido trasladado hace pocos días á las cárceles del partido de Vinaroz.

El resumen de esta historia es breve y compendioso: que un vecino de Saravillo quiso ahorcarse y se ahorcó en un pino, á cuyo tronco fué á parar el fugitivo de Calig para descansar y esperar la noche. Que el clero, las autoridades y el pueblo fueron á recoger el cadáver del ahorcado, pero que éste tuvo la osadía de contestarle al señor cura. No subáis que ya bajaré yo.

Hé aquí, pues, un cadáver vivo.»

Debemos advertir que el citado periódico, de donde hemos tomado esta pavorosa reseña, es *mestizo*.

Boletín religioso.

SANTORAL.—Día 27.—San Julio, mártir, y Santa Restituta Virgen.

Día 28.—San Justo, Obispo y confesor, San Germán y San Emilio, mártir.

Día 29.—Santa Teodosia y San Maximino.

Sección de anuncios.

ANUNCIO.

MÉTODO TEÓRICO-PRÁCTICO para rezar el Santo Rosario de María, en prosa,

meditarlo debidamente y cantarlo en verso toda clase de personas, especialmente los niños y niñas.

QUINTA EDICIÓN,

con aprobación de la Autoridad Eclesiástica.

Se vende á **dos reales y medio** el ejemplar. En obsequio á la Virgen, se ofrece gratis un ejemplar, como prueba.

La correspondencia se dirigirá al autor así:

GALICIA.

Sr. D. Camilo Cabaletro, Presbítero.

Entre-Ríos, número 1.º—SANTIAGO.

Se arrienda el piso segundo de la casa números 16 y 18 de la calle de la Rúa.

Darán razón, Libreros, 26, principal.

SALAMANCA.

IMP. Y LIB. DE JACINTO HIDALGO, ANTES DE CEREZO.

Calle de la Rúa, número 12.